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CONSELHO DE CAMPUS 

ATA ORDINÁRIA Nº 01/2020 

 

Ao décimo terceiro dia do mês de março de dois mil e vinte, com início às catorze horas e dez minutos, 1 

nas dependências do Campus Rolante, localizado na RS-239, KM68 Nº 3505, Bairro Campinas, Rolante, 2 

realizou-se a primeira reunião ordinária de 2020 do Conselho de Campus – Concamp do Campus 3 

Rolante. A sessão foi convocada e presidida pela Presidente do Conselho de Campus, professora Cláudia 4 

Dias Zettermann e secretariada pela servidora Victoria Cristina de Souza Moura. Estiveram presentes os 5 

seguintes conselheiros: Presidente e membro nato: Cláudia Dias Zettermann. Representantes Docentes: 6 

Fernando Gonçalves de Gonçalves; Josmael Corso. Representantes Técnico-Administrativos: Alcione 7 

Rosa de Morais e Cristian Sezer Rheinheimer, suplente. Representantes Discentes: Joana Yasmin Finger 8 

Diedrich e Karen Vitoria Lovatto. Representante Comunidade Externa: Anelise Fabiana Paiva Schieroltd. 9 

Justificou a ausência a seguinte conselheira: Melânia Cristina Biasus, representante do segmento 10 

técnico-administrativo, titular. A reunião foi convocada com a seguinte pauta: 1. Posse dos novos 11 

conselheiros do Concamp; 2. Aprovação da alteração do Projeto Pedagógico do Curso Técnico em 12 

Administração – Integrado ao Ensino Médio, após parecer favorável da Pró-Reitoria de Ensino;  3. 13 

Aprovação da alteração do Projeto Pedagógico do Curso Técnico em Informática – Integrado ao Ensino 14 

Médio, após parecer favorável da Pró-Reitoria de Ensino; 4. Alteração do Calendário Acadêmico 2020 do 15 

Campus Rolante, conforme solicitado via Ofício Nº 057/2020; 5. Alteração do Calendário de Reuniões do 16 

Concamp; 6. Apreciação do Ofício Nº 044/2020/NAAF – Campus Rolante, que solicita alteração do 17 

Núcleo de Ações Afimartivas (NAAf) no Regimento Complementar do Campus Rolante; 7. Aprovação do 18 

Regulamento Interno da Comissão Permanente de Processo de Ingresso Discente (COPPID) do Campus 19 

Rolante. 8. Assuntos gerais. Expediente: 1. Posse dos novos membros: Os conselheiros e conselheiras 20 

aqui presentes assinaram seus termos de posse e passaram a integrar oficialmente o plenário. 2. 21 

Inclusão de pauta em regime de urgência para homologar as Resoluções ‘ad referendum’ Nº 35 e 22 

36/2019 e Nº 001/2020. A presidente do Concamp, professora Cláudia Dias Zetterman, solicitou a 23 

inclusão de pauta para que possam ser homologadas 3(três) resoluções ‘ad refendum’. Procedeu a 24 

leitura do Ofício Nº 073/2020 e explica que o pedido de urgência é para que o Concamp possa deixar 25 

essas resoluções homologadas, já que tratam de assuntos importantes e acabaram ficando de fora da 26 



pauta somente por um equívoco. Em regime de votação: todos favoráveis para a inclusão na pauta. 27 

Ordem do Dia. Iniciam-se as discussões do item que entrou via regime de urgência, virando o primeiro 28 

ponto do dia. 1. Homologação das Resoluções ‘ad referendum’ Nº 35 e 36/2019 e Nº 001/2020. A 29 

presidente do Concamp, professora Cláudia Dias Zettermann, explica do que se trata cada resolução e o 30 

motivo pelo qual elas foram feitas de forma ‘ad referendum’, assim como explica que esta é uma 31 

prerrogativa de quem ocupa a Presidência do Conselho. A Resolução Nº 035/2019 refere-se à 32 

homologação do resultado final do Edital Nº 27/2019, que dispõe sobre a eleição dos representantes 33 

discentes, docentes e técnico-administrativos do Concamp. A Resolução Nº 036/2019 refere-se à 34 

homologação do resultado final do Edital Nº 28/2019, que dispõe sobre a eleição dos representantes 35 

discentes para as Comissões: Avaliação e Gestão de Ações de Ensino (CAGE); Avaliação e Gestão de 36 

Projetos de Pesquisa e Inovação (CAGPPI); Avaliação e Gerenciamento de Ações de Extensão (CGAE) e 37 

Assistência Estudantil (CAE). Estas duas Resoluções foram feitas ainda na gestão anterior, pelo Diretor-38 

geral, professor Jesus Rosemar Borges. E a Resolução Nº 001/2020 refere-se à alteração no Calendário 39 

Acadêmico 2020, devido à troca do Feriado Municipal de Rolante, que seria dia 28 de fevereiro de 2020 40 

e foi transferido para 09 de março de 2020. Em regime de votação: aprovada a homologação das 41 

resoluções por unanimidade. 2. Posse dos novos conselheiros do Concamp. A presidente do Concamp, 42 

professora Cláudia Dias Zettermann, dá as boas-vindas aos novos conselheiros e faz uma fala sobre ela 43 

também estar iniciando seus trabalhos como Diretora-geral e presidente do Concamp. A presidente 44 

Cláudia explica um pouco sobre o funcionamento do Concamp e também explica que a conselheira 45 

Anelise Fabiana Paiva Schieroltd, representante titular da Comunidade Externa, pela Secretaria 46 

Municipal de Assistência Social, Habitação e Participação Popular, já é membro desde o ano passado. A 47 

comunidade externa tem mandato de 1(um) ano no Concamp. 3. Aprovação da alteração do Projeto 48 

Pedagógico do Curso (PPC) Técnico em Administração – Integrado ao Ensino Médio, após parecer 49 

favorável da Pró-Reitoria de Ensino (PROEN). A presidente do Concamp, professora Cláudia Dias 50 

Zettermann, explica que a alteração deste PPC já está aprovada pelas instâncias superiores, como pode-51 

se ver no parecer expedido pela PROEN. O conselheiro Josmael Corso explica que participou da 52 

atualização, que as alterações que foram feitas deixam o curso mais tranquilo no início, alocando 53 

disciplinas mais técnicas para o meio e final do curso. Pontua que as alterações foram feitas para 54 

beneficiar os discentes e lembra o quão importante é a representatividade deles no Campus. 55 

Aproveitando, a professora Cláudia lembra que as reuniões são públicas e que é importante a 56 

participação de todos. O conselheiro Fernando Gonçalves de Gonçalves questiona se a alteração do PPC 57 

do Curso Técnico em Agropecuária – Integrado ao Ensino Médio já foi iniciada e a professora Cláudia 58 

fala que pelo que recorda não está sendo feita alteração, só recorda do trabalho que estava sendo feito 59 

para alteração do PPC do Curso Técnico em Agropecuária na modalidade Subsequente/Concomitante, 60 



mas que é possível solicitar esse estudo no Colegiado do Curso. Em regime de votação: aprovada a 61 

alteração por unanimidade. 4. Aprovação da alteração do Projeto Pedagógico do Curso (PPC) Técnico 62 

em Informática – Integrado ao Ensino Médio, após parecer favorável da Pró-Reitoria de Ensino 63 

(PROEN). A presidente do Concamp, professora Cláudia Dias Zettermann, diz que essa pauta está em 64 

consonância com a pauta anterior e os dois processos retornaram junto da PROEN. A alteração deste 65 

PPC também já está aprovada pelas instâncias superiores, como pode-se ver no parecer expedido pela 66 

PROEN. Em regime de votação: aprovada a alteração por unanimidade. 67 

5. Alteração do Calendário Acadêmico 2020 do Campus Rolante, conforme solicitado via Ofício Nº 68 

057/2020. A presidente do Concamp, professora Cláudia Dias Zettermann, explica que a solicitação 69 

ocorreu via Ofício Nº 057/2020 (retificando: Nº 062/2020) da Direção de Ensino. Faz uma breve 70 

explanação sobre o ofício e seu conteúdo, o qual solicita que sejam inclusas no Calendário Acadêmico 71 

2020 datas específicas para a realização do Conselho Participativo, proposta que foi debatida nas 72 

reuniões pedagógicas.  O conselheiro Josmael Corso questiona se essa ação será feita em horário de 73 

aula e a professora Cláudia diz que sim. Ele também questiona se esse tempo de aula usado para a ação 74 

deverá ser recuperado e a professora Cláudia diz que não, o conselheiro Fernando Gonçalves de 75 

Gonçalves lembra que isso entra como atividade letiva. Há um diálogo sobre a questão dos dias do 76 

Conselho Participativo não caírem sempre no mesmo dia da semana, para que não sejam sempre as 77 

mesmas disciplinas prejudicadas. A presidente do Concamp, professora Cláudia Dias Zettermann, diz 78 

que o papel do Conselho aqui hoje é deliberar sobre a entrada ou não das datas do Conselho 79 

Participativo no Calendário Acadêmico 2020 e que tem conhecimento que será feita uma reunião entre 80 

Direção e Coordenação de Ensino, juntamente com os Coordenadores de Cursos do Campus Rolante, 81 

para debater como irá funcionar, em detalhes, o Conselho Participativo. A professora Cláudia também 82 

diz que acha o Conselho Participativo muito importante, para obtermos maior sucesso dos nossos 83 

alunos. A conselheira Joana Yasmin Finger Diedrich relata que em reunião com colegas discentes, eles se 84 

mostraram favoráveis à ideia do Conselho Participativo e também entendem a importância deste 85 

momento. Em regime de votação: aprovada a alteração por unanimidade. 6. Alteração do Calendário 86 

de Reuniões do Concamp. A presidente do Concamp, professora Cláudia Dias Zettermann, solicita a 87 

retirada deste assunto da pauta. Ela explica que a ideia era trocar o dia da semana das reuniões do 88 

Concamp para segunda-feira, com o intuito de ficar menos cansativo do que reuniões na sexta-feira. 89 

Porém, quando a Reitoria faz convocações para reuniões dos Comitês, Colegiados e Consup, elas 90 

ocorrem sempre segunda-feira e/ou terça-feira, então fica inviável alterar o dia da semana das reuniões. 91 

Em regime de votação: aprovada a retirada do assunto da pauta, mantém-se o calendário atual de 92 

reuniões. 7. Apreciação do Ofício Nº 044/2020/NAAF – Campus Rolante, que solicita alteração do 93 

Núcleo de Ações Afimartivas (NAAf) no Regimento Complementar do Campus Rolante. A presidente 94 



do Concamp, professora Cláudia Dias Zettermann, faz a leitura do Ofício Nº 044/2020, onde o 95 

Coordenador do NAAf, professor Luciano Nascimento Corsino, explica que após reunião, os membros do 96 

NAAf decidiram pelo desmembramento do Núcleo de Ações Afirmativas (NAAf) em três núcleos: Núcleo 97 

de Estudos Afro-brasileiros e Indígenas (NEABI), Núcleo de Estudos e Pesquisa em Gênero e Sexualidade 98 

(NEPGS) e Núcleo de Atendimento às Pessoas com Necessidades Educacionais Específicas (NAPNE). 99 

Juntamente do ofício também foram encaminhados mais três documentos: a. E-mail com Parecer 100 

favorável da Pró-Reitoria de Ensino (PROEN) ao desmembramento do NAAf; b. Ata da reunião ocorrida 101 

entre os membros em 05 de novembro de 2019, onde por unanimidade, deliberou-se pelo 102 

desmembramento do NAAf; c. Sugestão de texto para a alteração no Regimento Complementar do 103 

Campus Rolante com a instituição dos três núcleos vindouros do desmembramento. A presidente do 104 

Concamp, professora Cláudia Dias Zettermann, resgata a trajetória do NAAf no Campus Rolante e 105 

relembra que tivemos que manter o NAAf em um núcleo só até hoje, pois não tínhamos servidores 106 

suficientes para termos três núcleos distintos. Fala também que o desmembramento do NAAf com um 107 

maior número de pessoas pode otimizar as ações, acha positivo que seja feito dessa forma, assim os 108 

núcleos poderão trabalhar de forma mais dedicada às suas pautas específicas. A presidente do 109 

Concamp, professora Cláudia Dias Zettermann, diz que leu as resoluções do Consup referentes aos 110 

núcleos e está tudo correto, lembrando que os nomes dos núcleos têm que se manter iguais aos das 111 

resoluções, pois é uma nomenclatura padrão. A conselheira Karen Vitória Lovatto diz que em conversa 112 

com o professor Luciano Nascimento Corsino, que é o Coordenador do NAAf, ela entendeu o quão é 113 

importante esse desmembramento, pois assim abrirá mais oportunidade para as pessoas participarem 114 

em núcleo específico, conforme o seu interesse. A conselheira Joana Yasmin Finger Diedrich, fala que se 115 

recorda que em dois mil e dezoito, quando ela participou do NAAf, que era um grupo quieto, mas desde 116 

lá já se via a necessidade do desmembramento, muito pelo fato do conflito de interesses na realização 117 

de ações, por conta do tempo. Fala que como discente notou que não se vê ação relacionada às pessoas 118 

com deficiência, por falta de tempo, por exemplo. O conselheiro Cristian Sezer Rheinheimer fala que 119 

hoje ele faz parte do NAAf e relata que há esse conflito de interesse sim e falta tempo para se dedicar às 120 

ações específicas, assim como há servidores que se desligaram do NAAf por não terem interesse em 121 

todas as áreas, pois o NAAf acaba sendo só um e falando de todos os assuntos de forma conjunta. Então 122 

a ideia é realmente essa, que com o desmembramento além de otimizar as ações, também acabe por 123 

trazer mais adesão dos colegas e discentes aos núcleos. Lembra, ainda, que uma pessoa poderá 124 

participar dos três núcleos se desejar e que cada núcleo terá seu coordenador.  O conselheiro Josmael 125 

Corso questiona como fica a questão de carga horária dos envolvidos nas coordenações dos núcleos 126 

para a Instituição? Porque atualmente temos um coordenador que tem essa carga horária para a 127 

coordenação e com o desmembramento teremos três coordenadores com essa carga horária.   O 128 



conselheiro Cristian Sezer lembra que a coordenação do núcleo poderá ser ocupada tanto por um 129 

técnico administrativo quanto por um docente. A presidente do Concamp, professora Cláudia Dias 130 

Zettermann, diz que a colocação do conselheiro Josmael Corso é importante, pois o servidor dedicando 131 

exclusivamente oito horas para a coordenação do núcleo, isso é equivalente a um dia de trabalho dele, 132 

o que pode impactar sim em suas atividades. O conselheiro Alcione Rosa de Morais questiona se essas 133 

08h não poderiam ser divididas na semana. A presidente do Concamp, professora Cláudia Dias 134 

Zettermann, diz que acredita que se não existe uma obrigatoriedade de a gestão permitir as oito horas 135 

mínimas por coordenador, o desmembramento dos núcleos só vem a engrandecer este trabalho. Em 136 

regime de votação: aprovada a alteração do regimento complementar que resulta no desmembramento 137 

dos núcleos. 8. Aprovação do Regulamento Interno da Comissão Permanente de Processo de Ingresso 138 

Discente (COPPID) do Campus Rolante. A presidente do Concamp, professora Cláudia Dias Zettermann, 139 

fala um pouco sobre a pauta e dá voz ao servidor Pablo Oliveira de Oliveira, que atualmente preside a 140 

COPPID e elaborou o documento, para explicação. A presidente do Concamp, professora Cláudia Dias 141 

Zettermann, fala que o texto contempla as ações, mas tem várias sugestões de alterações. Fala que não 142 

sabe se hoje seria proveito ler o documento com todos os apontamentos, pois o texto precisa ser 143 

alterado para que fique melhor. A ideia em si está clara e contempla o que é necessário, mas para 144 

deliberar a respeito do documento, ao seu ver, precisaria que ele estivesse melhor elaborado. Os 145 

conselheiros Josmael Corso e Alcione Rosa de Morais também fizeram alguns apontamentos. Os 146 

apontamentos seguem na linha de alterações de: escrita, pontuações, configurações gerais do 147 

documento, para que ele fique na forma padrão de um regimento. Em regime de votação: por 148 

unanimidade vota-se pela não aprovação do documento e dá-se o seguinte encaminhamento: 149 

devolução do regimento à COPPID, juntamente com as sugestões de melhoria dos conselheiros, para 150 

que o mesmo seja alterado e acrescentando em pauta da próxima reunião ordinária. 9. Assuntos gerais. 151 

A presidente do Concamp, professora Cláudia Dias Zettermann, diz que precisamos falar sobre o COVID-152 

19. Explica que existe o Comitê de Acompanhamento e Controle ao Covid-19 do IFRS e fala que o vírus 153 

provavelmente chegará na cidade, assim precisamos tomar precauções. Relata que já foram espalhados 154 

cartazes pelo Campus; que o bebedouro que se toma água diretamente com a boca foi inutilizado; 155 

informa que nosso Campus está prevendo produzir álcool gel; deveremos ter um tubo de álcool gel em 156 

cada sala de aula e setores do Campus, assim como cadeiras e mesas serão limpas com álcool. Informa 157 

também que está sendo organizada a limpeza de caixa d’agua, visto que foram levantadas reclamações 158 

sobre o gosto da água no Campus. No que tange ao COVID-19, é nosso dever repassar instruções e falas. 159 

O conselheiro Josmael Corso explica que podemos pegar o vírus e ser só vetores, ou seja, não causará 160 

nada em nós mesmo, mas transmitiremos para outros. Temos que fortalecer a higiene nos banheiros e 161 

repor o álcool gel sempre. Questiona ainda, que tipo de encaminhamento se daria de forma 162 



institucional para alunos que demonstrem gripe? A presidente do Concamp, professora Cláudia Dias 163 

Zettermann, diz que se deve encaminhar o aluno para posto de saúde e com atestado positivo ele deve 164 

ter estudo em casa.  Fala que não podemos criar pânico neste momento entre os alunos e relata 165 

também que há eminência de suspensão de aulas, mas até o momento tudo se mantém. Nós devemos 166 

trocar ideias, levar informações e orientações aos demais. Nada mais havendo a tratar, a presidente do 167 

Concamp, professora Cláudia Dias Zettermann, agradeceu a presença de todos e deu por encerrada, às 168 

quinze horas e cinquenta e cinco minutos, a Primeira Reunião Ordinária do Concamp de 2020, da qual 169 

eu, Victoria Cristina de Souza Moura, lavrei a presente ata, que após lida e aprovada será assinada por 170 

mim e pelos demais presentes. 171 

Anelise Fabiana Paiva Schieroltd 172 

Alcione Rosa de Morais 173 

Cláudia Dias Zettermann  174 

Cristian Sezer Rheinheimer 175 

Fernando Gonçalves de Gonçalves 176 
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Joana Yasmin Finger Diedrich  178 
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